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«Certo questa vicenda è un pasticcio, poi per Como e Lecco che hanno 
la prospettiva di un lago unito e di fare sistema… Esprimo la mia 

solidarietà a chi lavora a questo progetto»
Fabrizio Turba, sottosegretario regionale

qualificazione di strutture ricet-
tive, dei bed and breakfast e della
ristorazione che riguardano gli 
ambiti turistici di enogastrono-
mia & food experience; natura &
green; sport & turismo attivo; 
terme & benessere; fashion e de-
sign; business congressi & in-
centive. «Interventi di tale im-
portanza dedicati a territori 
specifici dimostrano ancora una
volta come il turismo possa fun-
gere da motore per lo sviluppo 
sostenibile locale – conclude 
Magoni - Il mio impegno come 
assessore è proprio la valorizza-
zione dei piccoli borghi, la risco-
perta delle tradizioni e delle ec-
cellenze culturali, artistiche ed 
enogastronomiche, abbinate ad 
un’alta qualità dei servizi per 
rendere il territorio attrattivo».

conclusa proprio in questi gior-
ni, è stato richiesto proprio da 
numerosi imprenditori che 
hanno partecipato alla scorsa 
edizione. «Come Gruppo Gio-
vani Imprenditori abbiamo così
deciso non solo di organizzare 
la terza edizione del corso base,
ma di spingerci oltre e avviare 
anche un corso upgrade, in pro-
gramma martedì 9 e giovedì 11 
aprile, dedicato al business plan
- ha dichiarato Laura Silipigni, 
presidente del Gruppo Giovani 
Api - Ricevere dagli imprendi-
tori stessi proposte sulle inizia-
tive da organizzare è per noi un 
importante traguardo, significa 
che in Associazione siamo attivi
e ci stiamo facendo sentire, sep-
pur ci sia ancora tanto da fare». 
C.Doz.

prenditore a imprenditore e al-
le quali partecipa un gruppo che
ormai da tre anni si incontra 
nella sede di via Pergola per af-
frontare gli aspetti critici legati 
all’analisi di bilancio interpre-
tando le informazioni in chiave 
strategica e previsionale. A te-
nere gli incontri un docente 
d’eccezione: Guido Bonaiti, 
CFO della Itla Bonaiti, storico 
consigliere del Gruppo Giovani 
Imprenditori di Api e grande 
appassionato di analisi di bilan-
cio e valutazione aziendale.

Il corso, la cui prima parte si è

Formazione
Il corso, tenuto da Guido 

Bonaiti, è organizzato 

dal Gruppo giovani 

imprenditori di Api

È andata in archivio 
con successo la prima parte del 
corso “Bilancio non ti temo!”, 
che ad aprile proseguirà con la 
lezione dedicata al business 
plan.

È il Gruppo Giovani Impren-
ditori di Api a organizzare una 
serie di lezioni pratiche, da im-

“Bilancio, non ti temo”
Ora il business plan

zare le eccellenze turistiche di 
territori meno conosciuti ma 
che hanno notevoli potenzialità 
attrattive – dice l’assessore re-
gionale Magoni -; Regione Lom-
bardia sostiene le imprese ricet-
tive alberghiere e non alberghie-
re affinché possano migliorare i 
servizi offerti e quindi proporre 
strutture all’avanguardia e mag-
giormente confortevoli, in gra-
do di rispondere adeguatamen-
te alle esigenze dei turisti».

La delibera mette a disposi-
zione le risorse per promuovere 
la realizzazione di progetti di ri-

L’iniziativa
Il provvedimento

della giunta regionale

punta a migliorare

i servizi di accoglienza

Uno stanziamento di 1 
milione e 200 mila euro a soste-
gno della competitività delle im-
prese turistiche dell’Alto Lago di
Como e Valli del Lario. È quanto
ha deliberato la Giunta di Regio-
ne Lombardia, su indicazione 
dell’assessore Lara Magoni. 
«Una misura che mira a valoriz-

Alto Lago e Valli lariane
Al turismo 1,2 milioni

vrebbe avvenire: «La Regione
deve andare avanti per non va-
nificare il lavoro fatto finora.
La risposta della Consulta non
andrà a toccare le fusioni com-
pletate e la legge impone le 60
camere».

Certo che un momento im-
portante, e anche complesso, è
appesantito da questo ennesi-
mo nodo all’italiana. Perché di
mosse avanti e indietro, dal-
l’avvio della riforma camerale
voluta dal Governo Renzi, se
n’erano già viste abbastanza.

Daniele Riva, presidente
lecchese, scuote il capo: «Sia-
mo comunque due enti pub-
blici. Anche se abbiamo lavo-
rato molto insieme, non si può
pensare di trovarsi ancora nel-
l’incertezza a pochi giorni dal
28 marzo». Enti con due conti
–aggiunge - partite Iva, con
due strutture che pur sono
pronte a confluire (parliamo
di un centinaio di persone,
comprese le aziende speciali),
ma tecnicamente i passaggi
non sono proprio concentra-
bili in poche ore.

Che cosa accadrà dunque?
Il sottosegretario regionale
Fabrizio Turba - che aveva da-
to l’annuncio della firma di
Fontana venerdì al Tavolo per
la competitività - precisa: «Per
la pubblicazione sul Burl ci

«Avvilente essere costante-
mente nell’incertezza che una
pronuncia giudiziaria possa
compromettere o anche solo
rallentare un percorso così ar-
ticolato condiviso e importan-
te» commenta anche il presi-
dente del consiglio regionale
Alessandro Fermi, che si sta
interessando della vicenda.

Il percorso

Vicenda che si può vedere in
tutto il suo contorno surreale,
prendendo ad esempio un’al-
tra frase di Taborelli: «Mi sen-
to preso in giro». Piccolo parti-
colare, la pronunciò nel di-
cembre del 2017, quando la
Consulta era intervenuta con-
fermando il nodo sottolineato
da altre ricorrenti: le Regioni
Toscana, Liguria, Lombardia e
Puglia, contro il decreto attua-
tivo 219/2016, perché serviva
prima l’intesa con la Confe-
renza permanente.

La situazione fu risolta e po-
chi giorni prima delle elezioni
il ministro Calenda firmò il de-
creto. A dicembre, con l’invio
delle nomine dei 33 consiglieri
di Como e Lecco in Regione la
strada sembrava in discesa. La
meta vicina, con l’annuncio
del 28 marzo. Nelle prossime
ore si vedrà e così è oppure è
stato un (ennesimo) miraggio.

MARILENA LUALDI

Col fiato sospeso, fino
all’ultimo. La nascita della Ca-
mera di commercio di Como e
Lecco (programmata per il 28
marzo) ieri appariva ancora
nel limbo, dopo il colpo di sce-
na seguito al decreto firmato
venerdì dal governatore della
Regione Attilio Fontana. Ov-
vero la decisione del Tar sui ri-
corsi di altri enti camerali (tra
cui la lombarda Pavia) di de-
mandare la questione alla
Corte Costituzionale.

Ieri giorno di attesa dun-

que, per capire se il decreto
con le nomine dei 33 consiglie-
ri sarebbe arrivato, e prima an-
cora se fosse stato pubblicato
sul Burl. Negativo, in entrambi
i casi. Dalla Regione fino a ieri
sera nessuna comunicazione
ufficiale in merito.

Due opzioni

Il decreto potrebbe andare
avanti, considerando che ap-
punto Como e Lecco non han-
no presentato ricorso, ma già
da due anni si erano messi a
preparare la strada insieme.

Oppure il governatore potreb-
be decidere di sospenderne gli
effetti: quindi salterebbe la
convocazione del consiglio ca-
merale del 28 marzo, quello
che doveva sancire l’insedia-
mento vero e proprio del nuo-
vo ente.

Lo sconcerto è generale. A
partire dalle due sedi, comasca
e lecchese, dove ci si stava pre-
parando al grande giorno dopo
l’annuncio.

Il presidente della Camera
di Como Ambrogio Taborelli
non ha dubbi su ciò che do-

Due anni fa a Lariofiere il primo simbolico avvio del processo di accorpamento 

Caos sulla Camera
Fusione con Como
ora ad alto rischio
Nuovo stop. Decreto congelato dopo la decisione del Tar
Taborelli sollecita la Regione: «Deve andare avanti»
E Riva protesta: «È assurda questa fase di incertezza»

vuole qualche giorno dalla fir-
ma del decreto. Ma certo que-
sta vicenda è un pasticcio, poi
per Como e Lecco che hanno la
prospettiva di un lago unito e
di fare sistema… Esprimo la
mia solidarietà a chi lavora a
questo progetto». In queste
ore i tecnici regionali stanno
facendo le valutazioni del ca-
so, necessarie a un’eventuale
decisione di Fontana.

n Fermi
«Avvilente
rallentare
un processo
condiviso»

n Il sottosegretario
Turba
«Questa vicenda
è un grande
pasticcio»

Ambrogio Taborelli Daniele Riva 

Alessandro Fermi Fabrizio Turba 
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Riqualificare il mer-
cato della Piccola, rivedere la
dislocazione degli spazi e la
distribuzione in comparti
delle diverse merceologie.
Oltre a nuove recinzioni, e in
futuro anche la creazione di
eventi continui capaci di at-
trarre i clienti, come uno
street-food all’interno della
Piccola al sabato.

Queste le idee a cui sta la-
vorando l’apposita commis-
sione con il vicesindaco
Francesca Bonacina. 

«Entro qualche mese l’area
della Piccola diventerà uffi-
cialmente del Comune, dob-
biamo ancora sottoscrivere
gli atti notarili poi potremo
iniziare a riqualificarla, siste-
mando la recinzione che do-

Banchi più ordinati
e nuove insegne
Rinasce il mercato 
La Piccola. L’area entro qualche mese tornerà al Comune 
e si pensa alla riorganizzazione delle 120 bancarelle
Beri: «Un progetto per farlo diventare luogo di ritrovo»

vrà essere sicura ed inserirsi
nel contesto della zona - spie-
ga il vicesindaco - Nel frat-
tempo ho parlato con gli am-
bulanti ed è emersa la volontà
di ricompattare il mercato:
attualmente al sabato abbia-
mo 120 spazi a disposizione e
90 al mercoledì, ma in en-
trambi i casi ci sono almeno
una ventina di posti liberi,
che nessuno chiede e che so-
no nel mezzo del mercato,
creando così discontinuità
tra i banchi».

Vuoti dovuti a ricambio ge-
nerazionale, ma anche alla
decisione di lasciare la Picco-
la per altre piazze probabil-
mente più appetibili.

Ma non solo: «Abbiamo
anche intenzione di sistema-
re i bagni e di abbattere la ca-
setta ormai chiusa e non più
sicura vicino ai bagni stessi,
mentre il fabbricato all’inter-
no dell’area dovrà essere si-
stemato - prosegue France-
sca Bonacina - La volontà di
rivedere il mercato c’è, e si
potrebbe anche valutare di
coprirlo, però saranno deci-
sioni che verranno prese nei
prossimi anni. Al momento
puntiamo sulla riqualifica-
zione della disposizione dei
banchi, metteremo anche
nuove insegne così da richia-
mare la gente».

La buona volontà c’è ma il
rischio è che per rimettere a
nuovo il mercato della Picco-

la ci vogliano anni e anni. 
In questi giorni Giando-

menico Beri, storico ambu-
lante, ha presentato proprio
al vice sindaco Francesca Bo-
nacina, un suo progetto per
dare smalto alla Piccola.

«Innanzitutto è necessaria
la pulizia dell’area, eliminan-
do sterpaglie muri e strutture
esistenti - spiega Beri - Inol-
tre si deve pensare ad un in-
gresso del mercato senza bar-
riere, per farlo diventare un
luogo di ritrovo, di commer-
cio ed accogliente». 

Un mercato «serio è un
mercato pulito, sicuro con la
giusta vigilanza e controllo,
dove ci sia serietà nella verifi-
ca delle licenze e dei permes-
si. Noi ambulanti dobbiamo
avere il coraggio di dirci che
la prima vista è fondamentale
per portare gente, che il pri-
mo impatto con lo scorcio del
banco, con il colore della ten-
da e con la disposizione della
merce devono essere ben fat-
ti - prosegue Beri - Il cliente
viene al mercato per il rap-
porto prezzo e qualità, ma so-
prattutto per la cortesia».

Ed anche secondo Beri «è
necessario rivedere al dislo-
cazione degli spazi evitando
quei vuoti tra i banchi».
L’ideale sarebbe riuscire a
riassegnarli anche se al mo-
mento non sembra esserci ri-
chiesta da parte di nuovi am-
bulanti.  

n Come primo atto 
verrà sistemata 
la recinzione, 
poi toccherà 
ai bagni

Le bancarelle presenti al sabato sono 120, ma molti ambulanti non frequentano più la piazza lecchese

Da inizio marzo

I nuovi orari
Al mercoledì
la chiusura
è alle 14

Da inizio marzo sono cambiati gli 

orari al mercato, che su richiesta 

degli stessi ambulanti al mercoledì 

chiude alle 14 e non più alle 17. 

Restano invariati gli orari di aper-

tura del mercato del sabato, che 

prosegue per l’intera giornata.

Il mercato della Piccola paga lo 

scotto della lontananza dal centro 

città, e al mercoledì pomeriggio è 

poco frequentato a causa della 

mancanza del passaggio diretto. 

Negli anni più volte gli ambulanti 

hanno chiesto di tornare in centro, 

ma ormai la possibilità è sempre 

più lontana, e il mercato è destina-

to a restare alla Piccola. Impossibi-

le tornare in centro per molti 

motivi, tra questi la pavimentazio-

ne delle piazze che rischia di rovi-

narsi con il passaggio dei furgoni. E 

i furgoni che hanno modificato le 

loro dimensioni rispetto ai decenni 

scorsi quando erano più piccoli, 

oltre alle difficoltà che si creereb-

bero sul fronte viabilistico interno. 

Tante le ipotesi fatte dalle piazze al 

controviale Dante, oltre che al 

lungolago, ma il mercato è ormai 

chiaro che resterà alla Piccola. 

18». «Tale organizzazione com-
porterà una presenza di rifiuti 
sulle strade maggiore rispetto al
sistema precedente e sicura-
mente non aumenterà il decoro 
della città».

Per questa serie di motivi,
sindacati e rsu chiedono «l’im-
mediata e urgente apertura di 
un tavolo di confronto al fine di 
apportare i correttivi tecnici a 
una proposta sbagliata e poco ef-
ficiente, che non tiene conto 
delle condizioni lavorative degli 
operatori». Tanto più alla luce 
del fatto che «non abbiamo rice-
vuto nessuna comunicazione 
ufficiale da parte di Econord». 
Se il silenzio continuasse, la pro-
testa assumerebbe forme più in-
cisive.  
C.Doz.

tera città». Secondo loro, infatti,
posticipare l’inizio della raccol-
ta «determinerà la presenza di 
mezzi pesanti e ingombranti per
le strade cittadine. Tale situazio-
ne, a parere dei lavoratori, è alta-
mente a rischio, in particolare 
durante la fase di maggiore traf-
fico. Questo perché diminuisce 
la sicurezza durante la raccolta, 
considerando anche la conco-
mitante presenza di cittadini e 
turisti che in questa fascia oraria
sono presenti in centro e sul lun-
golago».

Tanto più che questa convi-
venza forzata, affiancata all’ora-
rio di lavoro dei dipendenti (e al-
le relative pause pranzo), po-
trebbe incidere pesantemente 
anche sulla durata della raccol-
ta, «che potrà protrarsi fino alle 

modifica organizzativa che ve-
drà coinvolti oltre venti dipen-
denti di Econord che dovranno 
modificare l’orario di lavoro». 
Ma, ovviamente, non solo. «Tale
disposizione comporterà una 
serie di ripercussioni negative a 
livello di sicurezza, sia per gli 
operatori sia per cittadini di 
Lecco. Una decisione assunta 
per rispondere a una parte delle 
esigenze dei cittadini che non 
tiene conto degli effetti com-
plessivi che determinerà sull’in-

zialmente le proprie modalità, 
hanno deciso di esprimere tutto
il loro disappunto. A dirsi con-
trari alla novità concordata dal 
Comune di Lecco con Silea (nel-
la zona 1, relativo al centro citta-
dino e al lungolago, non si inizie-
rà più a raccogliere la spazzatura
alle 6.30, ma alle 10.30, a partire 
dal 25 marzo) sono Fp Cgil Lec-
co, Uil Trasporti Lecco, Rsu Eco-
nord di Lecco e Rlssa di Lecco.

Si tratta, hanno affermato i
sindacalisti in una nota, di «una 

Silea
Posticipare la raccolta 

«determinerà la presenza 

di mezzi pesanti e ingombranti 

per le strade cittadine»

Posticipare la raccolta 
dei rifiuti, per riscontrare le esi-
genze di una parte della cittadi-
nanza, è potenzialmente peri-
coloso. Ne sono convinti i sinda-
cati che, dopo aver appreso che 
lunedì servizio cambierà par-

Rifiuti, il nuovo orario 
non piace ai sindacati 

Nuovi orari di raccolta da lunedì 

Il mercato nell’area della Piccola 

n «Si potrebbe 
anche valutare 
di coprirlo, 
si deciderà 
nei prossimi anni»

Lecco
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Lecco: le organizzazioni sindacali contrarie al posticipo della
raccolta dei rifiuti in centro
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ACCETTA
Lecco

Lavoratori di Econord in presidio dinnanzi al municipio in una foto di repertorio

Fp Cgil Lecco, Uil Trasporti Lecco, Rsu Econord di Lecco e Rlssa di Lecco sono contrari al
cambio della raccolta rifiuti in centro città. Dopo aver appreso dalla stampa locale e da
alcuni volantini che, a partire dal 25 marzo 2019, il Comune di Lecco e Silea (stazione
appaltante) hanno deciso di modificare gli orari della raccolta rifiuti nella zona 1 (centro
Lecco e lungolago), per evitare che i sacchi vengano esposti la sera, le organizzazioni
sindacali vogliono vederci chiaro. La riorganizzazione infatti prevede il posticipo dell'inizio
della raccolta dalle ore 10.30, precedentemente fissato dalle ore 6.30.
"Una modifica organizzativa che vedrà coinvolti oltre venti dipendenti di Econord che
dovranno modificare l'orario di lavoro - affermano i rappresentanti sindacali - Tale
disposizione comporterà una serie di ripercussioni negative a livello di sicurezza, sia per gli
operatori sia per cittadini di Lecco. Una decisione assunta per rispondere a una parte delle
esigenze dei cittadini che non tiene conto degli effetti complessivi che determinerà
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sull'intera città. Stabilire l'inizio della raccolta nella zona 1 a partire dalle ore 10.30
determinerà la presenza di mezzi pesanti e ingombranti per le strade cittadine. Tale
situazione, a parere dei lavoratori, è altamente a rischio, in particolare durante la fase di
maggiore traffico. Questo perché diminuisce la sicurezza durante la raccolta, considerando
anche la concomitante presenza di cittadini e turisti che in questa fascia oraria sono
presenti in centro e sul lungolago. Certamente - proseguono - i dirigenti comunali non
hanno tenuto conto dell'orario di lavoro dei dipendenti e delle relative pause legate
all'orario di pranzo, tutto questo legato alla presenza di cittadini e traffico veicolare,
determinerà una fine raccolta che potrà protrarsi fino alle 18".

Gli effetti di tale organizzazione comporterà una presenza di rifiuti sulle strade maggiore
rispetto al sistema precedente, sicuramente non aumenterà il decoro della città.

"Per questo motivo, come organizzazioni sindacali e rsu, chiediamo l'immediata e urgente
apertura di un tavolo di confronto al fine di apportare i correttivi tecnici rispetto a una
proposta sbaglia e poco efficiente, che non tiene conto delle condizioni lavorative degli
operatori - affermano - Al momento non abbiamo ricevuto nessuna comunicazione
ufficiale da parte di Econord. Ci teniamo a ricordare, soprattutto, che la riorganizzazione
dell'orario di lavoro e la sicurezza sono materie di confronto sindacale. Restiamo in attesa
di chiarimenti, consapevoli che in assenza di risposte da parte di tutti i soggetti coinvolti, ci
riserviamo di tutelare i lavoratori attraverso ogni azione di lotta e protesta volta a
salvaguardare la dignità e diritti dei lavoratori".
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Sindacati contrari al cambio di orario
nella raccolta rifiuti
A Lecco sarà avviata la sperimentazione per la raccolta in centro in tarda mattinata.

Lecco, 18 marzo 2019   |  ECONOMIA

19 marzo 2019

Giuseppe, sposo di Maria
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Fp Cgil Lecco, Uil Trasporti Lecco, Rsu Econord di Lecco e Rlssa di Lecco sono contrari al cambio della

raccolta rifiuti in centro città. Dopo aver appreso dalla stampa locale e da alcuni volantini che, a partire

dal 25 marzo 2019, il Comune di Lecco e Silea (stazione appaltante) hanno deciso di modificare gli orari

della raccolta rifiuti nella zona 1 (centro Lecco e lungolago), le organizzazioni sindacali vogliono vederci

chiaro. La riorganizzazione infatti prevede il posticipo dell’inizio della raccolta alle ore 10.30, precedentemente

fissato dalle ore 6.30.

“Una modifica organizzativa che vedrà coinvolti oltre venti dipendenti di Econord che dovranno

modificare l’orario di lavoro – affermano i rappresentanti sindacali –. Tale disposizione comporterà una

serie di ripercussioni negative a livello di sicurezza, sia per gli operatori sia per cittadini di Lecco. Una

decisione assunta per rispondere a una parte delle esigenze dei cittadini che non tiene conto degli

effetti complessivi che determinerà sull’intera città. Stabilire l’inizio della raccolta nella zona 1 a partire

dalle ore 10.30 determinerà la presenza di mezzi pesanti e ingombranti per le strade cittadine. Tale

situazione, a parere dei lavoratori, è altamente a rischio, in particolare durante la fase di maggiore

traffico. Questo perché diminuisce la sicurezza durante la raccolta, considerando anche la

concomitante presenza di cittadini e turisti che in questa fascia oraria sono presenti in centro e sul

lungolago”.

“Certamente – proseguono – i dirigenti comunali non hanno tenuto conto dell’orario di lavoro dei dipendenti

e delle relative pause legate all’orario di pranzo, tutto questo legato alla presenza di cittadini e traffico

veicolare, determinerà una fine raccolta che potrà protrarsi fino alle 18. Gli effetti di tale

organizzazione comporterà una presenza di rifiuti sulle strade maggiore rispetto al sistema precedente,

sicuramente non aumenterà il decoro della città".
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“Per questo motivo, come organizzazioni sindacali e rsu, chiediamo l’immediata e urgente apertura di un

tavolo di confronto al fine di apportare i correttivi tecnici rispetto a una proposta sbaglia e poco efficiente, che

non tiene conto delle condizioni lavorative degli operatori – affermano –. Al momento non abbiamo

ricevuto nessuna comunicazione ufficiale da parte di Econord. Ci teniamo a ricordare, soprattutto, che

la riorganizzazione dell’orario di lavoro e la sicurezza sono materie di confronto sindacale. Restiamo in

attesa di chiarimenti, consapevoli che in assenza di risposte da parte di tutti i soggetti coinvolti, ci

riserviamo di tutelare i lavoratori attraverso ogni azione di lotta e protesta volta a salvaguardare la dignità e

diritti dei lavoratori”.
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